## 聖なるものであること (五二)

イザヤ書六章一節~ 一三節

からお話 今日も、 イザヤ書六章に記され しします。 てい ます、 預言者イ ザ ヤ の 召命 体 験 の 記

六章一節~四節には、

見た。 それぞれ六つの翼があり、 ウジヤ王が死んだ年に、 おい、二つで飛んでおり、 そのすそは神殿に満ち、 私は、 おのお 互い セラフィ 高く に呼びかわして言ってい のその二つで顔をおおい、二つで両足 あげ ムがその上に立ってい られた王座 に座し た。 てお た。 られ る主

聖なる、聖なる、聖なる、万軍の主。

その栄光は全地に満つ。」

そ の 叫ぶ者の声 のために、敷居の基はゆるぎ、 宮は煙で満たされた。

と記されています。

預言者とし ここ で、 て遣わされ 幻をとおし るイザヤに対する啓示としての意味をもっ てイザヤに示された栄光の主のご臨在は、 τ 主 います。 の 御

王座に この「主」は、すべてのものをご自身のものとして所有し、御手のうちに治め 所有し、御手のうちに治めておられる「アドナイ」として、「 高 ておられる「アドナイ」です。「主」は、すべてのものをご自身のものとして イザヤは「高くあげられた王座に座しておられる主」を見たと述べ 座しておられる」 のです。 < てい あ げられた ます。

を区別 軍の主」とい で主」 さらに、 ラフ て し時 いる王国などを、 (ヤハウェ ٦ の流れをつかさどる天体、また、強力な軍事力を背景として地を支 う呼び名は、 ıţ 主のご臨在の御許で仕えて ツェバーオース)と呼ばれて、 すべて治めておられる方であることを示してい 契約の神である主、 ヤ ハウェが、 いるセラフィ 讃えられて 御使い ムに ゃ ます。 よっ 昼と夜 ます。 て

聖なる、聖なる、聖なる、万軍の主。

その栄光は全地に満つ。

と言って、主を讚えています。

限、永遠、 られたすべてのものと絶対的に区別され 一つ一つにおいて無限、永遠、不変の豊 のものと絶対的に区別される方であることを意味しています。 実質があります。 ます。主の聖さは、 この讃美 不変の豊かさに満ちておられ では、主が そ の聖さの実質は、 基本的に、 「聖なる」 主が、 方であることが三回繰 天地 ると る方なのです。 かさに満ちておられる方ですので、 主が存在と属性 ١J の造り主として、 うことで がり返さ す。 の一つ一つ 主は存 そし 造ら れ 7 在と属 強調さ に て、それに れたすべて おい 性の て無

セラフィムは、さらに、

その栄光は全地に満つ。

と言って主の存在と属性の輝きで ていることを告白し ています。 ある無 限、 永遠、 不変の栄光が、 全地を満た

そして、このセラフィムの讃美の声のために、

敷居の基はゆるぎ、宮は煙で満たされた。

と言われています。イザヤが立っている所が揺れ動 これは、主の栄光のご臨在に伴う現象です。 l١ ζ 煙 宮に満ちま

\*

る ことを感じ取って、 こ のような主の栄光のご臨在に 触れ た イザ 自分がす にで も滅ぼ

あ。私は、もうだめだ。

私はくちびるの汚れた者で、

くちびるの汚れた民の間に住んでいる。

しかも万軍の主である王を、

この目で見たのだから。

と叫びました。

ます。 イザヤにとって、 とができないものであることを、 のご臨在に しか むしろ、自分が「くちびるの汚れた者」で、 Ų 触れるときには、 神のかたち」に造られ イザヤは、主を礼拝することも、 まことに恐ろしいことでした。 主の聖さをわきまえて礼拝し、主の栄光を讃 滅びの予感とともに感じ取りました。 ている人間は、 讃美することもできませ このような神である主の栄光 主のご臨 在の 御前に立つこ そ んで

それは、 訳も分からな い恐怖ではありませんでし た。 訳 か

ません 腹ば わけです。 時の雷は、 あります。 一人が、山道を歩いて 本当に いになって身を伏 でした。 雷が近くなってきて、 私たちにとっては、 命の縮む思いがしたと いつ自分の それで、 所に落ちるか分からな せていたそうです。 いて激しい雷に遭ったという話をしてくださったこ 身に付けている金属のものを外して、雨 暗 あちこちに落ちるのに、 いうことでした。 やみのようなものです。 さい ίį わい無事に帰っ 暗やみのような恐 その先生にとっ 隠 中学生の れるとこ てこ の中でした ては、 怖 れ 時 であっ たけ ろが の 先 その れど 生の

得するほかは その恐れの理由と源は、 自身が聖なる方であることから出 ることから出 聖なる主の ے の聖な イザヤにとって、 御前に てい る恐 ない ます。 れは、 ものでした。その意味で、 Ιţ そのような暗やみのような恐怖はありません。 自分の滅びは、 そして、主の御怒り 隠しようもないほどに、 主の御怒りが理不尽な怒りでは てい ます。 理不尽なものではなく、 この が聖なる怒りであることは、 イザヤ はっ きりと分かってしま なく、 の恐れは聖 聖な 自分自身 なる恐 怒り であ れで が納 うの

I — マ人への手紙二章 — 六節には、

隠れたことをさばかれる日に、 の福音 によれば、 神のさばきは、 行なわれるの 神 が キリスト です。 イ エスによ つ て

と記されています。

存知で・ とが示されています。人の目にまったく隠されていても、神さまはすべてをご の隠れたことを」ということの意味です。 ここには、 あられて、公正にまた厳正におさばきになります。それが、 神さまには「 人々の隠れたこと」 がすべて明らかに ここで「 なってい 人々 るこ

満ち らゆ て のことは、神さまがその知恵と知識におい る点 おられる方であるということから、 に お て限 界のある人間の方です。 納得することができます。 て無限、 永遠、 不変の 豊か 問 題 さに

人は の 問 犯したことのない罪のことで かということです。 題となることは、 人は、 言うまでもなく、神さまには不正は 思い当たることの さばかれることは な ١J こと ありませ でさ あり ば か ま れ せん

それでは、 もちろん、 ので、 私たちが気 神 私たちが さまはご自身 気が かっ つ しし の義の尺度で て ていな な ١١ 罪をさば 罪も罪であることには変わり 公正におさばきになりま かれ ることが ある の で があり

まのさばきに で あると思うのではな への手紙 か そ 第一・四章五節には、 ば の場合、 そのような意味 罪の自覚が でしょうか。 ない での暗やみもない これに対して言えることは、 人は、 神さまのさばきを理不尽なさ ということです。 聖なる コリ ント 神さ ば き

心 さばきをし ですから、 の中のはかりごとも明らかにされます。 ては あなたがた けません。 ば 主が来ら 主は、 やみ れるまでは、 の 中 Ē 隠 れ 何 た事も に つ 11 明る ても、 み に出 走っ

と記さ 明らか ち自身も納得するほかはない形で、 は あり す ませ れて にされるはずです。 います。 h 神さま 私 のさばきの座の前に立つときには、さばきを たちの「隠れたこと」は、 それは、 私たちの「隠れたこと」が、 何らかの形で Ó ただ神さまだけに 神さまの啓示によること 私 たち自 受ける 分かる 私た の で

ああ。私は、もうだめだ。

私はくちびるの汚れた者で、

くちびるの汚れた民の間に住んでいる。

Oかも万軍の主である王を、

この目で見たのだから。

と叫 た だけでは んだ、 な イザヤは、 Ź 自分が滅 主の栄光のご臨在 びる ベ きことを自分から納 の御 前 におい ζ 得 Ū 自らの滅 て L١ た の びを実 で す

\*

る方 このことは、 で あることによってい 今お話ししたことからお ます。 分 か IJ のことと 思 L١ ま す が、 主が 聖な

主が存 と絶対 る 方 主の で あるこ :在と属 聖さは 的に区別 とに 性 の される方であることを意味しています。 基本的に、 基づ 一つ一つにおいて無限、 て 主が、 ١J ます。 天地 の造り 永遠、 主とし 不変の ζ そし 豊か 造ら ζ れ た さに満ち 主の す ベ てお 聖さ て の られ も の

識にお が分 こ のことを今お らな ١J て 無 l١ 限、 という意味での 永遠、 話し してい 不変の豊かさに満ちておられま 暗やみが ることに か あ りませ か わ 5 せて h 言 ١J すから、 ま す Ł 主は 主には、 知 何か

詩篇一三九篇一一節、一二節には

たとい私が

「おお、やみよ。私をおおえ。

私の回りの光よ。夜となれ。」と言っても

あなたにとっては、やみも暗くなく

夜は昼のように明るいのです。

暗やみも光も同じことです。

と記されています。

限、永遠、 な暗やみはありません。 主は、 不変の豊かさに満ちておられ 義、 真実などの倫理的・道徳的 ます。 それで、 主には な属性にお 倫理 的 L١ て 道徳的 ŧ

ヨハネの手紙第一・一章五節には、

神は光であって、 神のうちには暗いところが少しもない。 こ れ が、 私 た 5

がキリストから聞い ζ あなたがたに伝える知らせです。

と記されています。

遠、 先ほどの詩篇一三九 不変の このヨハネの手紙第一・一章五節に 知恵と知識という知的 篇 \_ 節、 な属性にかかわっています。 一二節に記 記されている、 され て ١١ ることは、 これに対し 主 一の無限、

神は光で あって、 神のうちには暗いところが少しもない。

そして、その無限、 的・道徳的 ということは、そのような知的な属性とともに、 て無限、 永遠、 な属性もかかわっています。 不変の豊かさに満ちた方ですので、 永遠、 不変の豊かさに満ちた属性の輝きが、 そして、 聖、義、 主はこれらすべて 聖なる方であるので 善、 主の栄光で 真実 へなどの の属性にお す。 す。

ご自身をイザヤに示してください イザヤは、 臨在です。 主がそのような方として、ご自身を現わしてくださることが、主の栄光 と汚れを自分の心に映し出されてしまったのです。 いわば、主の聖なる方であることの現実(リアリティ)によって、 その主の栄光のご臨在を幻の中で見ました。 あるいは、聖なる主の栄光のご臨在と言うべきでしょうか ました。その主の栄光のご臨在に接したイザ 主は、そのような形 それで、 のご

ああ。私は、もうだめだ。

私はくちびるの汚れた者で、

> ちびるの汚れた民の間に住んでいる

oかも万軍の主である王を、

と叫んだのです。この目で見たのだから。

が主の の恵みとあわれみが生み出されて てしまいます。大切なことは、 たことによって、 のように、 聖さであったということです。というのは、 イザヤは、 滅びの実感とともに、 主の聖さの現 イザヤのうちにこのような自覚を生み出したの いるからです。 われ 自らの罪と汚れ ح ての主の栄光のご臨在 主の聖さからは、 の現実に打ちのめ また、 され

六節、七節には、

祭壇の上から火ばさみで取った燃え れて言った。 すると、 私のもとに、セラフィ ムの さかる炭があった。 ひとりが飛んで来たが、そ 彼は、 私の口 の手に

「見よ。これがあなたのくちびるに触れたので、

あなたの不義は取り去られ、

あなたの罪も贖われた。」

と記されています。

ことがあるホセア書一一章八節、 るために、イザヤ書 このような主の恵みとあ の記事からは わ れみ 九節を見てみましょう。 が主の聖さから生み出されていることを考え 離れることになりますが、 そこには、 以前、取り上げた

エフライムよ。わたしはどうして

あなたを引き渡すことができようか。

イスラエルよ。 どうして

あなたを見捨てることができようか。

どうしてわたしはあなたを

アデマのように引き渡すことができようか。

どうしてあなたをツェボイムのように

することができようか。

わたしの心はわたしのうちで沸き返り、

わたしはあわれみで胸が熱くなっている。

わたしは燃える怒りで罰しない。

わたしは再びエフライムを滅ぼさない。

わたしは神であって、人ではなく、

わたしは怒りをもっては来ない。あなたがたのうちにいる聖なる者であるからだ。

これ Ιţ 預言者ホセアをとおして、 北王国イスラエルに対 して語られ た主の

しまい スラエルは北王国 イスラエ ました。 しか の そ ソロモ 歴 れに 史に イスラエルと南王国ユダに分裂しました。 よって、主 ンは晩年に偶像礼 お ١١ ζ ダビデとソロ のさばきを招 拝の罪 モンの くに至り、 を犯して、 時代 E 主の ソ 統一王国 モン 御前 が の に 背教 成 死 立 して U ま

シリヤ た。 北王国イスラエルに そ のた の手によって滅ぼされ 北王国イ おい ・スラエ ては、 てしまいます。 歴代の王たちが主の御前に罪を犯 ルは主のさばきを受けて、 最終的 に し Ϊį 続け ア ま ッ

セアです。 預言者を遣 北王国イスラエルはそのような道を歩みますが、 わ してくださっ ζ 警告を与えてくださいました。 主は 北王国イスラエル その一人が、 にも

\*

デ王朝に反逆して、北王国イスラエルを創設し、最初の王になった ライム部族から出たヤロブアムであったことによっていると思われます。 イスラエル ますように、 一〇部族 ここに として使われています。このように、エフライムがイスラエ のように用いられているのは、創世記四八章八節~二〇節に記され は の一つです。ここでは、エフライムはその次に出てくるイ の部族の中で栄誉ある立場にあったことと、ソロモンの 「エフライム」 エフライムが、 が出てきますが、エフライムは北王国イ 父祖エフライムの時から特別な祝福を受けてい 死後に ・スラエ のが、 ル ス ラエ エフ ζ て

ように、 また、「アデマ」と「ツェボイム」が出てきますが、 草一本も生えなくなっており、 ゴモラ、アデマ、 ١ţ の全土は、 ソドムとゴモラの姉妹都市でした。 創世記一○章二節や一四章二節に記されていることから分かります 硫黄と塩によって焼け土となり、 ツェボイムの破滅のようである。 主が怒りと憤りで、くつがえされたソド そして、申命記二九章二三節に、 種も蒔けず、 「アデマ」と「 芽も出 っさず、 エボ

きに、 と記されていることから、ソドムとゴモラが主のさばきによって滅ぼされ 底的に滅ぼされてしまうということを意味しています。 「アデマ」と「ツェボイム」も滅ぼされたと考えられます。 マ」と「ツェボイム」のようになるということは、 主のさばきによって それで、

ボイム」のようになるべき状態にあるということを背景としています。 スラエルが主の御前に罪を犯し続けているので、まさに、 ホセアの 預言の中に「アデマ」と「ツェボ イム」が出てくるのは、 \_ アデマ」と「ツェ 北王国イ

イザヤ書一章九節には、

もしも、万軍の主が、少しの生き残りの者を

私たちに残されなかったら、

私たちもソドムのようになり、

ゴモラと同じようになっていた。

ます。 と記されていて、 北王国イスラエルの実状はそのようなものでしたので、主は、ホセアをとお 北王国イスラエルは、 南王国イスラエルも同じような状態にあることが示さ それ以上の堕落と背教の中にありました。 れ てい

して、 一〇章一五節には、 主のさばきが下されることを、 繰り返し宣言しておられます。 たとえば

イスラエルの家よ。

あなたがたの悪があまりにもひどいので、

わたしはこのようにあなたがたにも行なう。

イスラエルの王は夜明けに全く滅ぼされる。

と記されています。

\*

ところが、ご自身の預言者をとおして厳 し さばきを宣言される主の「 心

が吐露されています。それが、

エフライムよ。わたしはどうして

イスラエルよ。どうして

あなたを引き渡すことができようか。

あなたを見捨てることができようか。

どうしてわたしはあなたを

アデマのように引き渡すことができようか。

どうしてあなたをツェボイムのように

することができようか。

わたしの心はわたしのうちで沸き返り、

わたしはあわれみで胸が熱くなっている。

わたしは燃える怒りで罰しない。

わたしは再びエフライムを滅ぼさない

わたしは神であって、人ではなく、

あなたがたのうちにいる聖なる者であるからだ。

わたしは怒りをもっては来ない。

という主の言葉です。

きを執行される主の「心情」は、ここに、 国イスラエルはアッシリヤによって滅ぼされてしまいます。 ほどのものになってしまっていました。 実際には、 北王国イスラエル の 罪は、 それで、 そのさばきをとどめることができない 主のさばきは執行され、 しかし、 そのさば 北王

わたしの心はわたしのうちで沸き返り、

わたしはあわれみで胸が熱くなっている。

と記されているようなものでした。

そして、

わたしは燃える怒りで罰しない。

わたしは再びエフライムを滅ぼさない。

とも言われています。

そればかりでなく、エゼキエル書三七章一五節~二八節などに記されてい 約束してくださっています。 ように、主は、北王国イスラエルが南王国ユダと一つとされて、 イム」のように、 これは、 さばきが執行されないということではなく、 徹底的に滅ぼし尽くされてしまうことはないという意味です。 「アデマ」と「 回復され ツェボ ると ます

\*

今お話し し ていることとのかかわりで大切なことは、 その理由で そ れに

ついては、

わたしは神であって、人ではなく、

あなたがたのうちにいる聖なる者であるからだ。

と言われています。

ここで、

わたしは神であって、人ではなく、

ţ と言 れていることによっ て、すでに、 神さまの聖さが示されてい ます。 それ

あなたがたのうちにいる聖なる者であるからだ。

よっ 主はご自身の聖さを現わされます。 身の義の基準にしたがって、 イスラエルは主に背き、主の聖さを犯し続けています。そのために、主はご自 くださるのに、主を捨てて偶像を拝み続けているのです。 、ウェが、 しかし、北王国イスラエルは主を捨てて、 て、主が 北王国イスラエルは、 あなたがたのうちにいる聖なる者」という言葉は、 ご自身の契約の民の間にご臨在しておられることを意味してい あなたがたのうちにいる聖なる者」でなくなることは 主がご自身の契約に基づいて、自分たち 北王国イスラエルをさばかれます。 偶像を拝み続け 契約 そのように、 の神で てい それによって、 ŧ の間に す。 ある ありませ 北王国 いて

す。 さっ それとともに、 主は、その真実によって、父祖アブラハムに与えてくださっ たものです。 てくださいます。 主の聖さの根底には、 その契約は、 主が一方的な愛と恵みによって与えて 無限、 永遠、 不変の 善と た契約を 真 実が 覚え りま

わたしの心はわたしのうちで沸き返り、

わたしはあわれみで胸が熱くなっている。

-10-

して回復してくださるのです。 います。主は、 という、主の「心情」は、 あわれんでくださり、 その契約に基づいて、主に背き続けている北王国イスラエルを、 主の無限、 分裂してしまっているイスラエル 永遠、不変の善と真実から生まれ の民を一 て つと きて

主の聖さに基づいている恵みとあわれみを示してくださるた 身のことを「あなたがたのうちにいる聖なる者」として示しておられ このように、主の恵みとあわれみは、 主の聖さに基づい てい めです。 ます。 る 主がご自 の

イザヤは、この恵みとあわれみを経験したのです。

うの うに アデマ」 北王国 ·滅 ぼ にし は、「アデマ」と「ツェボイム」 ても、 ではない と「ツェボイム」は再建できないまでに滅ぼ し尽くされるべきものです。 うのです。それでは、 イスラエルは滅ぼし尽くされることがないばかりか、 本来、 かと問われることになります。 北王国イスラエルは、 主の義は立てられず、 そのようなイスラエル の目には アデマ」と「 不正と映る し尽く 主の聖さは損なわれ ことでし され が ツ 回復され I やがて てしまった 1 ょう。 は回

これには、古い契約の限界がかかわっています。

61 れ わば て 契約 いま 地 上 す。 の も ۲ では、  $\neg$ ひ な 型」 血 肉 ゃ の  $\neg$ 1 スラエ 模 型 ル のような意味をも の 民とそ れに か ぅ か た わ るも もの とし のごと て 用い

ご自身 ラエル まし 主は の契約 た。 一方 の民 の そ 的 の民と な し 間にご臨 て、 恵 み し 1 に 在され よっ てください スラエル て まし 1 の ス ました。 ラエ た。 民をエジプ ル の そ 父 し ٢ 祖 τ̈́ の奴隷 にご自身 そ の の 契約 身分 の 契 か 約 に 5 基 を与 ゔ 贖 え L١ L١ ζ 出し てく イス ζ

۲ の交わりにあず 主は ことと、 また、 主がそ L١ けにえ か の 贖 る ١١ ためには、 の 制度をと を備えて お くださること イスラエル Ũ て、 主 の の をお示 民の 栄光 罪 のご U が に 贖 臨 なり わ 在 れ の ŧ な 御 前 し け た。 れ に ば 立 な つ らな て 主

けて、 め し かし、 ١١ ることはできませ たり、 背 教 古い してしま 北王国も 契 約 ١١ の もとで 南王国も滅 ました。そのために、 んでしたの 献げ 一して で、 られ 1 τ しま スラエル L١ た 動 ١١ イスラエル ます 物 の の 民 血 は は の 主 イスラエ 民 の 御前 は 主 の ル で さばき 罪 の を 民 犯 の 招

主の 民は そ 恵 の 完全に みとあわれ ように、 滅ぼ 主 みに し尽 の さばきはイス よる くされることがあ 回復 の 、ラエル 道が備えられてい りま の民 に せんでした。 下され ました。 た の そこには、 で す が、 イスラ なお I

完全に みによ て示 る て こと 取 ١١ こ Ż n の こと れ 滅ぼ って、 ます。 では に 表 て わ から、 な 多く 主が され る い わ か 恵 ع ۱۱ され ば、 みと イス 古い て るとい ヘラエル ます。 あわ 契約 う疑問が残ることにもな  $\neg$ 手心 のもと れ みは、 また、 の民 うことはあ が の罪を では、 加えられました。 本来下されるべきさばきに「手 それ によっ りませ おさば ある 種 ては、 ります。 きに h の で  $\neg$ した。 不徹 それで、 なる時には、 主の義も十分に 底さ」 し イスラ かし、 があ 恵 これ ひとあ エル ること 立て を に の 民が られ 加え が見 わ ょ つ

か な いか た か、 よう さ ゃ て ١J う が まった 疑 て け で、 問 は は 回 [復され のに、  $\neg$ 古い アデ 契約 ると 北王 マ」と「 国イ ١١ の うの も ス ツェ ۲ に では、 ラエ あっ ボ ル は滅 た預 主の義は 言者 は再 ぼし尽く 建で た 損 5 な に わ さ ㅎ れて れ な は る 解 しし ことが し け ま まう で な に L١ の な 滅 で

しし て の 疑 め 問 て 解決 は され 古 L١ るように 契 約 を す な ベ τ IJ ます。 成就す る御 十字架にお 子 1 エス 11 て キリ Ιţ 私たち ス 1 の の + 罪に 字 架 対 に す

に対する恵みとあわれ た。そこでは、主の義の要求は完全に満たされています。また、主の、私たち るさばきが、何の「手加減」もなく、 みは、充満な形で表わされています。 御子イエス・キリストの上に下されまし

されているのです。 で、主の聖さは、 不変の義と、 このように、御子イエス・キリストの十字架にお 無限、 御子イエス・キリストの十字架に 永遠、不変の 恵みと愛が完全に調和しています。その意味 いっては、 お l١ ζ もっとも豊かに示 主の無限、永遠、